
上海和辉光电股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

股票简称：和辉光电           股票代码：688538          编号：2023-001 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访           √业绩说明会 

□新闻发布会         □路演活动 

□现场参观           □其他(请文字说明) 

参与单位名称 参加业绩说明会的投资者 

时间 2023 年 5 月 17 日 14:00-16:00 

地点 
上海证券交易所上证路演中心 

（网址：http://roadshow.sseinfo.com/） 

公司接待人员姓名 

董事长：傅文彪 

董事、总经理：刘惠然 

独立董事：李柏龄 

总会计师、董事会秘书：李凤玲 

投资者关系活动主要

内容介绍 

一、视频环节 

1、董事长致辞 

2、总经理解读公司 2022 年度经营业绩 

二、网络文字互动环节 

1、公司目前 4 代线和 6 代线上，刚性 OLED 和柔性 OLED

的分别占比是多少？ 

答：感谢您的关注。公司 4.5 代线和 6 代线柔性产能各占

总产能约 1/4。 

2、公司 LTPO 技术的开发情况？量产情况？ 

答：感谢您的关注。LTPO 技术正在研发阶段，进展顺利，

公司的客户目前还没有明确的需求。 

3、6 代新产线的量产情况？能达到月产多少大板？ 



答：感谢您的关注。公司第 6 代 AMOLED 生产线，原规

划产能 30K/月，截至报告期末，已量产产能 22.5K/月，

另外 7.5K/月产能正在试生产；募投项目新增的 15K/月生

产线正在建设中，预计 2023 年开始试生产。 

4、对今年柔性及刚性 OLED 显示屏价格的展望。 

答：感谢您的关注。柔性和刚性 AMOLED 显示屏在不同

尺寸产品中的价格不同。根据客户的要求，产品的价格属

于商业秘密，一般不做公开评价。 

5、请问目前的稼动率情况如何？ 

答：感谢您的关注。目前消费电子市场需求较弱，公司的

稼动率随客户的需求情况而动态变化。 

6、4.5 代线主要用来生产可穿戴和手机面板吗？6 代线

呢？请问这两条线生产的产品具体占比情况如何？ 

答：感谢您的关注。在产线产品尺寸安排方面，公司充分

利用不同尺寸产品的有效切割率及规模经济优势，目前公

司第 4.5 代 AMOLED 生产线主要生产智能穿戴类和智能

手机类显示面板产品，第 6 代 AMOLED 生产线主要生产

智能手机、平板/笔记本电脑和车载、机载显示面板产品。 

7、请解释一下对今年研发费用和财务费用的展望。 

答：感谢您的关注。今年研发费用的投入可能比去年有所

增加，财务费用由于汇率的变化也可能增加。 

8、资产减值损失中具体的构成？存货的具体构成？ 

答：感谢您的关注。资产减值损失均为存货减值损失，由

于消费电子产品市场需求较弱等原因，公司对存货计提了

资产减值准备。存货的具体构成请详见公司披露的 2022

年年度报告。 

9、存货的消化计划？存货高企的时候会降低产能利用率

吗？ 

答：感谢您的关注。生产制造型公司都会有存货，公司会



注意控制存货在合理的范围内，存货的数量与产能利用率

无直接对应关系。 

10、2022 年度存货上升比较快，在产品和库存商品都增

加较多；请问其中主要是可穿戴产品的还是手机的抑或是

其他中尺寸面板的？ 

答：感谢您的关注。公司三大类产品均有存货。 

11、2022 年年报中提到“行业柔性产能集中释放，竞争对

手采取激进的价格策略，使得产品价格竞争激烈，导致显

示面板产品销售价格出现大幅下降”，请问对公司刚性屏

的影响是不是较柔性屏大？公司未来是否有转换产能计

划？ 

答：感谢您的关注。刚性屏的价格下降幅度，略小于柔性

屏的价格下降幅度。公司现有的第 4.5 代和第 6 代

AMOLED 生产线均兼有生产柔性面板产品的产能，可在

需要时灵活切换生产柔性面板产品。公司会持续关注柔性

屏应用、供需情况及价格的有利程度，从公司效益最大化

的角度确定后续的竞争策略。 

12、2022 年年报中提到“原材料涨价因素影响尚未消除，

部分能源费等生产要素价格上涨，导致成本增加”，请问

除能源外哪些原材料的价格高？主要的 OLED 材料有没

有考虑国产替代，具体进展怎么样了？ 

答：感谢您的关注。公司稳步推进新世代高性能材料的国

产化量产应用，最新量产的材料体系中，国产化率占比已

超七成，相对 2021 年增长 46%，逐渐打破核心材料专利

被垄断的局面。 

13、公司产品的应用下游占比情况可否拆分一下？可穿

戴、手机、笔电、显示、车载分别占比多少？ 

答：感谢您的关注。公司各领域产品占比情况完全根据下

游客户的需求情况而灵活变动。 



14、公司近年来持续亏损，甚至价格低于现金成本，请问

除了行业整体需求不行，竞争加剧的原因外，有哪些公司

自身的原因？未来怎么样盈利？什么时候能盈利？ 

答：感谢您的关注。公司主营业务毛利率为负，主要原因

是 AMOLED 半导体显示面板行业系技术密集型和资本密

集型行业，行业对技术和工艺要求较高，所需固定资产投

入较大，且从项目建设到达成规划产能、完成良率爬坡、

实现规模效益需要一定的时间周期，半导体显示和集成电

路等大型生产线属于同样的情况，一般建设期完成（达产）

前，由于固定成本分摊较大，导致单位成本较高而产生亏

损，存在产品毛利率在一定时期内为负的情形。 

15、请问公司今年固定资产折旧的变化情况？会大幅增加

吗？ 

答：感谢您的关注。随着生产线的持续投入，公司固定资

产折旧会相应增加。 

16、请问不同产品的出厂价和现金成本的情况？是否所有

产品的出厂价都能保持在现金成本以上？ 

答：感谢您的关注。公司多数产品的销售价格高于现金成

本，也有部分产品的销售价格略低于现金成本。 

附件清单（如有） 无 

 


